
田辺市新庁舎整備基本計画

市民ワークショップ

第 3回

13：00 開　　会／あいさつ

13：05 本日のワークショップについて

13：20 前回ワークショップの振り返り

13：30 グループ別ワークショップ開始
作業テーマ１：市民総合センターについて

作業テーマ２：田辺市の「まちづくり」を進めるために必要なこと

作業テーマ３：新庁舎を整備するに当たり「まちづくり」のために
　　　　　　　必要な機能

全体のまとめ15：50

16：00 終了

3rd WORKSHOP REPORT

報告のようすと概要

テーマ

日時 /場所

プログラム

「市民参加による田辺のまちづくり拠点」

として新庁舎に整備することが望ましい

機能やスペースについて考えてみよう

2018 年　月 　日（土）　　13：00 - 16：004 28
市民総合センター　２階　交流ホール
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PHO
TO

第３回となる今回のワークショップでは、会場を市民総合センターに
移し、田辺市の将来につながるまちづくりの課題やアイデアについて、
新庁舎以外の部分にも視野を広げて話し合っていただきました。
まずは、市民総合センターの今後の活用方法、まちづくりの拠点のあ
り方やアイデアについて作業を行っていただき、その上でまちづくり
における「新庁舎に必要な機能は？」を改めて考えていただきました。

１つ目の課題として、

市民総合センターの「イメージ」と「今後の活用方法」市民総合センターの「イメージ」と「今後の活用方法」

について作業をしていただきました。

PROGRAM　4 ① 施設の紹介と課題について

② 市民総合センターのイメージについて

③ 市民総合センターの今後の活用方法について

現在、市民総合センターの行政
機能及び市の事務所は新庁舎に
移転する方針です。（右記の黄
色の部署）それ以外の部分につ
いては未定となっています。
市民総合センターには、市の事
務所以外の機能や、新庁舎に移
転することがなじまない機能も
あります。今後、耐震改修など
の整備を行い、存続させること
も考えられますが、どのような
活用方法が考えられますか？

残念ながら、市民総合センターのことについて「よく
知らなかった」という意見がありました。宣伝に工
夫をし、もっと知っていただくと利用していただけ
る機会が増えそうです！また、改修前病院だったこ
との施設イメージを払拭することも大事なようです。

色々なアイデアが出ました。いくつか例をご紹介します。

・イベントができるように改修する
・休日急患センターは残してほしい
・災害時の炊き出しスペースをつくる
・子育て拠点と窓口で子育てしやすいまちに

・高齢者の交通の便を確保すれば利用者増になるかも
・施設整備以外にも「交流」を生み出すために
   するべきことがありそう（イメージチェンジなど）
・総合センター+αで旧市街地の再活用を！
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２つ目の課題として、

田辺市の「まちづくり」を進めるために必要なこと田辺市の「まちづくり」を進めるために必要なこと

について作業をしていただきました。

新庁舎整備に限らず、田辺市の中心市街地一帯における「まちづくり」

に必要なことは何でしょうか？地図を見ながら既存施設の位置関係な

どを改めて確認し、普段生活している「我がまち」についてアイデア

を出し合っていただきました。防災機能、交流機能、観光活用、活気、

情報発信など各班で、特色のある考え方が出てきたようです。

PROGRAM　4 ① 市から既存施設状況をご紹介

② 作業のようす

すでに市内各所にさまざまな施設を整備し
ています。既存施設の有効利用を図りなが
ら新庁舎整備を行い、無駄なく有効的な田
辺市のまちづくりを進めるために、皆さん
のアイデアを出してください。

地図を見ながら、改めて住み慣
れたまちを眺めてみると、いろ
んなことに気づかれたのではな
いでしょうか？
参加者の方々の「思い」によっ
てさまざまなアイデアが出され
ていました。全てこれからの田
辺を思う大事な意見です。

【こんな意見も・・・】
普段の ” 田辺 Life” にもいっぱ
い魅力が隠れているのではない
でしょうか？
気づいていない田辺の ” 財産”
を再発見、有効活用すれば、新
たな施設を作らなくても、田辺
らしいまちづくりはできるのか
も知れません・・・
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各班の成果

３つ目の課題として、

新庁舎を整備するに当たり「まちづくり」のために必要な機能新庁舎を整備するに当たり「まちづくり」のために必要な機能

について作業をしていただきました。

前２回のワークショップでは自由に「アイデアを出す」ことを中心に

作業をしていただきました。今回は「まちづくり」の観点などから、

既にまちの中にある機能、まだ無い機能を意識しつつ「本当に新庁舎

に必要な機能は何なのか？」について考えていただきました。最終回

の作業集大成につながる方向性が見えてきたでしょうか？

1 班 3班

2班 4班

PROGRAM　4 ① 既に出された意見のご紹介
既に出された、要望や意見について代表的
なものをいくつかご紹介いたしました。限
られた事業費のなかで、本当に必要なもの
を整備するため、今までの作業を手がかり
に意見をまとめていただきました。

③ 発表の様子

③ 各班の成果

市民交流・官民交流
情報発信・防災機能・・・

まちづくりと新庁舎の共鳴
ランドマーク・シンプル・・・

市と市民、団体同士の交流
子育て世代の参加・・・

新庁舎は市全域のリビング
交流・くつろげる場所

各班代表から自分達のま
ちの将来、未来の市庁舎
について、思いの強さを
感じる熱心な発表をして
いただきました。

同じ課題で作業をしてきましたが・・・同じ課題で作業をしてきましたが・・・
班毎に考えの特徴が表れています！班毎に考えの特徴が表れています！
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参加者の皆さん、大型連休の初日にもかかわらずご出席いただき、

まことにありがとうございました。

次回の最終回を前に、今一度、まちづくりという大きなテーマの中

で「新庁舎整備」がどのような意味合いがあるのかを考えていただ

く機会となるよう、作業に取り組んでいただきました。

意見はさまざまでありますが、いずれも田辺市の将来にわたるまち

づくりについて貴重な内容ばかりだと考えております。

日常生活において「わがまちの将来」を考える機会が無かった方も

これを機会に、私たちとともにまちづくりに参加していただけるこ

とを期待しております。
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あとがき

次　　回
テーマ

日時 /場所

田辺市らしい新庁舎について考えてみよう

2018 年　月    　日（土）　　13：00 - 16：005   19
市役所３階第１会議室
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